

SSA confirmó quiebre de stock de antígenos en SAR y Cesfam

AGENCIA UNO



EN LA RED ASISTENCIAL ESTÁN DISTRIBUYENDO PRUEBAS QUE TENÍAN EN UN STOCK DE RESERVA, MIENTRAS ESPERAN EL ARRIBO DE MÁS TEST A LA REGIÓN.

PANDEMIA. *El director del Servicio de Salud señaló que la falta de test rápidos es principalmente en Copiapó y Tierra Amarilla, y que Caldera y Vallenar están en una situación crítica. Se espera el arribo de 100 mil de esos exámenes, gracias a una gestión con el Gobierno Regional. Además, se solicitaron más pruebas al Ministerio de Salud.*

Rodrigo Moreno Valera
 rodrigo.moreno@diarioatacama.cl

El director del Servicio de Salud de Atacama (SSA), Claudio Baeza, confirmó ayer que la región hay un quiebre de stock en test antígenos, debido a la alta demanda de exámenes derivada del impacto de la variante Ómicron. "Hay centros de salud en los cuáles no tienen test de antígenos, principalmente de la comuna de Copiapó y Tierra Amarilla", dijo. Agregó que en esas comunas además otros recintos tienen stock crítico, al igual que en Caldera y Vallenar.

No obstante, existe una reserva de tests, con la cual se cubrirá la demanda de exámenes ante la contingencia.

Al respecto, el director del SSA mencionó que "tenemos

como Servicio de Salud, 500 antígenos que tenemos como reserva, y los vamos a distribuir en los centros de salud que hoy día no tienen stock".

Igualmente, Baeza enfatizó que se están tomando otras medidas para compensar el quiebre de estos kits. "Recordar que los antígenos llegan desde el Ministerio de Salud a la Región de Atacama, hemos hecho la solicitud urgente para que nos puedan despachar nuevos test de antígeno. En paralelo tenemos con el gobernador regional y el Consejo Regional, la compra de 100 mil antígenos", explicó.

Y respecto a la fecha en que llegaría este nuevo cargamento de test antígenos, el director de la red asistencial dijo que "debieran llegar las próximas semanas, para ser distribuidos

principalmente a los municipios. Esta es una coordinación que estamos estableciendo ya con los alcaldes y el gobernador para dotar de una cantidad importante de test de antígenos a todas las comunas de la Región de Atacama".

SAR Y CESFAM

Ante el quiebre de stock, los servicios de atención primaria han tomado distintas medidas, por ejemplo, desde el SAR (Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución) en Paipote, dieron a conocer que "no se realizarán toma de muestras por método de test de antígenos, solo se realizará toma de PCR para pacientes sintomáticos bajo indicación médica".

Además que "estamos a la espera de entrega de kits de an-

tígenos por parte del Servicio de Salud".

Mientras que el director del Cesfam Pedro León Gallo, Nino Cabib, señaló que "estamos tomando solo PCR hisopado o salival, eso lo hacemos a través de búsqueda activa. Están por llegar test de antígeno pero no sabemos la fecha, por ahora los test antígenos están orientados para los SAR y SAPU".

¿QUÉ HACER SI SUSPECHO QUE TENGO COVID-19?

Si una persona tiene la sospecha estar enferma de covid-19, hay distintas acciones que debe tomar, las cuales varían según su estado de salud.

Sobre las acciones a tomar, desde el SSA explicaron que si la persona presenta síntomas graves sugerentes como dificultad para respirar, y/o descomp

100.000 exámenes

se gestionaron en conjunto con el Gobierno Regional, y se espera que estén en Atacama las próximas semanas.

500 pruebas

de reserva tiene el Servicio de Salud, las cuales están siendo distribuidas en los centros que no tienen test antígenos.

\$47.500 puede costar

un test de antígeno en un laboratorio particular.

(viene de la página anterior)

“Hemos hecho la solicitud urgente para que nos puedan despachar nuevos test de antígeno. En paralelo tenemos con el gobernador regional y el Consejo Regional, la compra de 100 mil antígenos”

Claudio Baeza
 Director del Servicio de Salud

ensación por enfermedades de base, debe acudir a urgencias hospitalarias.

En cambio, si la persona tiene sospechas de portar el virus, pero no presenta síntomas, o si ha sido catalogada como “alerta covid”, debe acudir a los servicios de urgencia de atención primaria.

Cabe señalar que en la red pública de salud los pacientes no pueden elegir el tipo de exámenes que se les realizará, ya que la decisión está a cargo del profesional clínico de turno y la disponibilidad de exámenes que tengan en ese momento los centros de salud y operativos móviles.

Para conocer los resultados de los exámenes, los usuarios deben acceder a la plataforma <https://consultor.ssatacama.cl/>, donde con su clave única, su cédula de identidad o un correo electrónico podrán recibir su diagnóstico.

Asimismo, desde el SSA agregaron que “no se entregan resultados de forma presencial en Establecimientos de Salud. La plataforma online es la única vía”.

También se debe tener en consideración que desde la Seremi de Salud solo se notifican los casos positivos, y



EL QUIEBRE DE STOCK DISPARÓ LA VENTA DE TEST ANTÍGENOS EN LAS FARMACIAS.

cuando eso ocurre el mismo personal de la autoridad sanitaria gestiona la licencia médica del paciente, quien además puede resolver dudas.

FARMACIAS Y LABORATORIOS

Otra medida que han tomado las personas ante la sospecha de ser portador o no del coronavirus, es adquirir test antígenos (también conocidos como prueba rápida), en farmacias o laboratorios, los cuales tienen distintos valores según donde se compre (ver tabla).

Sin embargo, la alta demanda de este tipo de pruebas también ha significado una baja en su disponibilidad, siendo solo farmacias Ahumada, la que actualmente tiene este tipo de exámenes.

Una situación que no solo ocurre en la región, ya que navegando en los sitios webs de las distintas farmacias de grandes cadenas, se pudo co-

PRECIOS DE EXÁMENES ANTÍGENO		
Farmacia o Laboratorio	Disponibilidad	Valor
Salcobrand	No	\$14.999
Cruz Verde	No	\$22.990
Ahumada	Sí	\$49.995
Lickan Antai	Sí	\$25.000
Altamira	Sí	\$24.990
Grupo Med&Co	Sí	\$47.500
BioNet	Sí	\$25.500
Farmaterra	No	\$18.000

roborar la falta de stock de dichos productos en distintas partes del país.

SEREMI DE SALUD

Sin embargo, pese a lo útiles que pueden resultar este tipo de pruebas, fuentes de la autoridad sanitaria explicaron que “los tests que se compran en farmacias no son suficientes para acreditar a una persona como caso positivo, ya que existe la probabilidad de

que la prueba de un falso positivo”.

“Si alguien hizo uno de esos exámenes y dio positivo, lo que debe hacer es acercarse a los operativos de la Seremi de Salud para realizarse un examen antígeno o PCR, si el resultado de ese examen es positivo la persona entra en la base de datos de la autoridad sanitaria y se pone en contacto con el paciente para que empiece su aislamiento”.